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Что с легпромом? 
Судьбу отрасли обсудили 
на всероссийском форуме

Продолжение на стр. 4-5

В городе началась подготовка к встрече Нового года. 
Уже установлена искусственная елка около «Серебряного 
города», до 24 ноября символ праздника «вырастет» и на 
площади Пушкина.

В этом году главная городская елка останется в прежнем 
дизайне. При этом в администрации города признали, что зна-
ют о недовольстве жителей по поводу надоевших «огурцов», 
но средств на закупку новых украшений пока нет. 

Елки также появятся на площади Ленина, около ЦКиО, 
и у бывшего кинотеатра «Современник», где установят на-
делавшую много шума «футуристическую елку» – белую 
металлическую конструкцию, отдаленно напоминающую 
живое дерево. 

Готовится праздничная программа «Новогоднего 
городка», который появится около театрального комплекса. 
Там будут проводиться мастер-классы и конкурсы, развер-
нется уличная торговля. Около БИМа возобновит работу 
открытый каток. Его зальют, когда на улице установится 
минусовая температура. 

К Новому году «созреют» огурцы

Выбор ивановцев: 
набережная 
и мемориал

Подведены итоги голосования по выбору 
общественных территорий, которые будут 
благоустраивать по федеральной программе 
«Формирование комфортной городской среды» 
в следующем году. 

Лидеры определились с первого дня (го-
лосование проходило с 13 по 19 ноября). 
Наибольшее количество голосов (1032, 46,72%) 
отдано за благоустройство набережной по лево-
му берегу Уводи от Соковского до Самойловского 
моста. На втором месте – территория на пере-
сечении пр. Шереметевского и ул. 8 Марта, 
включая территорию за мемориалом Героям 
фронта и тыла и за кинотеатром «Современник» 
(787 голосов, 35,63%). На третьем месте –  
территория между домами 11 и 13 по ул. Па-
рижской Коммуны (590 голосов, 26,71%). Сквер 
«Введенский» и сквер Воинов-интернацио-
налистов не привлекли в этом году горожан –  
всего за них было отдано менее 15% голосов.

Несмотря на то что в этом году голосование 
проводилось через портал госуслуг и «накрутка» 
результатов была невозможна, недовольные 
все-таки нашлись: жители ТОСа «Коммунар» на 
ул. Парижской Коммуны сообщили, что многие 
не смогли проголосовать из-за сбоев в систе-
ме. Впрочем, в мэрии считают, что сбои были 
ликвидированы оперативно. Никто из членов 
общественной комиссии по реализации про-
граммы «Формирование комфортной городской 
среды» не возразил против итогов голосования.

Жители свое мнение высказали – а что же 
будет дальше? Как рассказал замглавы города 
Андрей Наумов, теперь совместно с областным 
департаментом строительства и архитектуры 
будут составляться проекты благоустройства 
территорий-лидеров, обсчитываться сметы. А 
после того как на федеральном уровне опреде-
лят, сколько денег в 2020 году на реализацию 
программы получит Ивановская область, в ре-
гиональном правительстве решат, какую часть 
из этих средств получит областной центр.

«Проекты, занявшие 1-е и 2-е место, до-
статочно дорогостоящие, и на сегодняшний 
день никто не может однозначно утверждать, 
что реализовывать в 2020 году будут именно 
их, – отметил Андрей Наумов. – Но приоритеты 
жителей города уже понятны, и мы, конечно, 
будем их учитывать».

Скорее всего, окончательное решение о 
том, что и где будут благоустраивать в 2020 году, 
будет принято уже в январе. Так что ждем-с… 

Екатерина Сергеева

Зачем нужен такой формат, мэр 
пояснил в самом начале выступления: 
«В людях я ценю открытость, чест-
ность. Сам стараюсь таким быть. Счи-
таю, что любой руководитель должен 
публично объяснять свои решения и 

обсуждать проблемы – таков запрос 
современного общества».

Еще три года назад, отметил 
глава города, он выделил для себя 
приоритетные направления рабо-
ты: дети, наведение и поддержание 

порядка – в самом широком смысле 
этого слова, дороги. И сейчас уже 
можно говорить об определенных 
достижениях по всем этим направ-
лениям.

НЕЛЬЗЯ ПРОСТО 
ЗАМЕРЕТЬ И Ж ДАТЬ

Глава города – об итогах трех лет
Пресс-конференция Владимира Шарыпова 15 ноября прошла в необычном формате. 

Задать вопрос могли не только журналисты, но и простые горожане: достаточно было 
прийти в точки трансляции или использовать социальные сети
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Наследие  
текстильного края

Дорогие читатели! Наш город в свое время 
строился «для труда», это отчетливо прослежива-
ется в архитектуре. Районы росли вокруг крупных 
текстильных предприятий, на каждом из которых 
тогда работали тысячи человек. Для сотрудников 
создавались дома культуры, детские сады, поли-
клиники и школы. Сегодня другое время. Ивано-
во по-прежнему текстильный город, но вместо 
нескольких крупных предприятий рынок разделили 
производства поменьше, в основном швейные, 
линии почти полностью автоматизированы. Что 
же стало с районами, где вся жизнь человека по за-
думке архитекторов должна была строиться вокруг 
главного – производства?

Например, район меланжевого комбината начал 
застраиваться еще до войны, практически одно-
временно с самим предприятием. На этой неделе, 
к слову, комбинат (сейчас производство действует 
под маркой «ТД Меланж-Текстиль») отпраздновал 
90-летие. В свое время именно он стал драйвером 
развития этой части города, даже трамвайный 
маршрут один из первых пустили туда.

Сейчас это крупный район Иванова, благо- 
устройство и развитие которого взяла на себя мэрия. 
Вместе с депутатами и активистами создали сквер 
«Меланжист». Вернули к жизни Дом культуры –  
сначала отменили его продажу и снос (были жела-
ющие построить там многоэтажку), а потом взялись 
за ремонт. Открыли центр «Притяжение» в левом 
крыле здания, там занимается около тысячи детей, 
ведутся работы по дальнейшему ремонту. Думаем и 
о благоустройстве прилегающей территории.

В этом году по нацпроекту отремонтировали 
часть улицы Каравайковой, 10-го, 11-го и 14-го 
Проездов, выделили полосу для общественного 
транспорта, заменили остановки. Восстановили 
уличное освещение на 3-й и 4-й Сосневских.

Район для меня не чужой. Моя семья жила на 
Сластихе, это совсем рядом. Помню «мелагу» 90-х 
очень хорошо, гулял там постоянно школьником. 
Поэтому понимаю проблемы района и вижу, как он 
меняется сейчас.

Постепенно преображается парк «Харинка», 
в планах открыть на 2-й Лагерной ясли и группу 
кратковременного пребывания детей, которые 
нуждаются в особом уходе. С нового года там же 
начнет работу городская психолого-медико-педаго-
гическая комиссия.

Задумали немного поменять схему движе-
ния этой части города: проектируем две развязки. 
Во-первых, хотим пробить улицу Жаворонкова 
и тем самым соединить Харинку и Соснево. И, 
во-вторых, пробить 2-ю Лагерную к Весенней улице. 
Тогда движение по кольцу станет односторонним, и 
удастся ликвидировать пробку в районе меланже-
вого комбината. Планы не на один год, но работы 
над проектом уже ведутся.

Хотелось бы, конечно, сделать всё сразу, но 
бюджет не позволяет. Поэтому делаем поступатель-
но этапами, стараясь не обойти вниманием ни один 
из районов города. 

Ивановцы – области
Губернатор Станислав Воскресенский 
подписал указ о награждении почетным 
знаком «За заслуги перед Ивановской 
областью». Среди пяти обладателей награды 
– четверо жители областного центра: Михаил 
Бабаев – ведущий инженер-программист 
ООО «Нейрософт»; Евгений Варенцов – 
заведующий урологическим отделением 
городской больницы № 7; Людмила 
Воловенская – директор Ивановского 
художественного музея; Ольга Одинцова – 
заведующая кафедрой ИГХТУ.

Цифровые приставки придется перенастроить
С 22 ноября меняется режим работы первого мультиплекса цифрового телевидения. Изменения параметров 
сигнала могут вызвать сброс настроек на некоторых моделях приемников. В этом случае зрителям необходимо 
провести перенастройку телеканалов – автоматически или вручную.
В администрации города 22 – 24 ноября с 9:00 до 18:00 организована тематическая горячая линия. По телефону 
59-47-48 можно будет получить консультацию или воспользоваться помощью волонтеров по перенастройке 
телеканалов.
По вопросам перенастройки ТВ-приставок ивановцы также могут обратиться к специалистам филиала РТРС 
«Ивановский ОРТПЦ» через https://ivanovo.rtrs.ru/tv/feedback/ или по телефонам консультационного центра 
36-02-02 и федеральной горячей линии 8-800-220-20-02. По вопросам приема цифровых эфирных программ 
подробную информацию можно получить на сайте https://ivanovo.rtrs.ru/ Смотрицифру.рф.

Слова утешения –  
в госпитале ветеранов
В областном центре проходит 8-й съезд Ивановской 
митрополии в рамках международных рождественских 
образовательных чтений. В частности, обсуждаются примеры 
совместной работы церкви и государства в помощи пожилым 
людям. Особое внимание к социальному проекту «Вера, 
православие, нравственность», в котором православные 
добровольцы ищут сначала людей, нуждающихся в помощи, а 
потом и возможность ее оказать.
На базе госпиталя ветеранов войн начал работу сестринский 
пост милосердия от духовного центра имени Иоанна 
Кронштадтского. Пока помогать ветеранам будут словами 
утешения или в организации церковных треб, но вскоре 
сестры смогут оказывать и посильную медицинскую помощь. 
Участвуют в этом проекте и взрослые, и дети.

Трек-листы  
вместо радио
В парках «Харинка» и имени Степанова 
сменилось звуковое сопровождение. Вместо 
радио из громкоговорителей звучат треки, 
подобранные ивановским музыкантом 
Анастасией Климовой. Девушка сделала 
подборку и для новогодней ярмарки на 
площади Пушкина.

Соответствующий индекс вырос на 4,1% 
по сравнению с аналогичным периодом 
2018 года. Наиболее заметный рост в 
текстильной промышленности – более 7%.

«Современник»  
может стать современным
Объявлен аукцион на выполнение проекта капитального 
ремонта киноцентра «Современник». Планируется, что 
площадь здания не изменится, а вот центральный вход 
переместится на аллею Славы. В кинозале установят новое 
проекционное, акустическое и другое оборудование, увеличат 
сцену и построят театральные гримерные. В цокольном 
этаже предусмотрят возможность размещения киностудии, 
а также технических помещений (туалетов, кассовых залов, 
гардероба). На крыше запланировали устройство смотровой 
площадки и установку информационного табло. На разработку 
проектной документации отведено 40 дней. Максимальная 
цена контракта – более 12 миллионов рублей.
Напомним, что о реинкарнации «Современника» городские 
власти всерьез заговорили в 2015 году. Тогда заявлялось, что 
в здании откроют Центр молодежного досуга и творчества.
Кинотеатр «Современник» построен в декабре 1975 года, 
находится в собственности города. Девять лет назад его 
работа была приостановлена по требованию пожарных. С тех 
пор кино на самом большом экране области не показывали. 
Площади киноцентра сдаются в краткосрочную аренду. 

  цифра недели

+ 4,1%
Ивановостат опубликовал 
данные о промышленном 

производстве за десять 
месяцев текущего года.
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К срочной военной службе отношение в обществе противоречивое. Законо-
дательство Российской Федерации таково, что человек, который уклонился от 
воинской службы, имеет ограничения при поступлении на службу в правоохрани-
тельные органы, а также на государственную или муниципальную службу. 

Я, отслужив в Таманской ордена Октябрьской революции Краснознаменной 
дивизии ракетных войск стратегического назначения, могу с уверенностью ска-
зать, что армия является школой возмужания. Вырабатывается ответственность, 
выдержка и целеустремленность. Заметны изменения будут уже через полгода. 
Армия закаляет характер и учит дружбе. Я до сих пор общаюсь и переписываюсь 
со своими сослуживцами.

На этой неделе депутаты Ивановской городской думы приняли участие в 
социально-патриотической акции «Торжественная отправка призывников для 
прохождения военной службы», которая прошла в областном военном комисса-
риате. Ивановцы будут служить в ракетных, воздушно-десантных войсках. Десять 
призывников отправятся на Черноморский флот. 

По состоянию на 15 ноября на военную службу в Иванове призвано  
96 юношей. 

Депутаты городской думы активно ведут военно-патриотическую работу с 
молодежью. Так, в средней школе № 50 во Всероссийский день призывника при 
поддержке депутата Ивановской городской думы Андрея Магницкого прошла 
акция «Готовимся к защите Родины». Учащимся 10-11-х классов средних школ № 5, 
18, 50, 53 и лицея № 67 рассказали о службе в армии. В развлекательной и игровой 
форме ребята познакомились с историей войск, получили навыки сборки/разбор-
ки автомата, продемонстрировали свои физические возможности, попробовали 
себя в строевой подготовке и даже отведали солдатскую кашу.

Депутат Ивановской городской думы Галина Бочкова также особое внима-
ние уделяет формированию у молодежи патриотизма, готовности к достойному 
служению Отечеству и его защите. В школе № 56 работают военно-прикладные 
кружки и секции, школьники посещают воинские части, где ребятам показывают и 
рассказывают о службе и быте солдат. 

При работе с молодежью депутаты особое внимание уделяют повышению 
общегосударственной значимости и престижа воинской службы, формированию 
правильного представления о конституционных правах и обязанностях граждан 
Российской Федерации.

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Служба в армии дает путевку в жизнь

7-8 декабря в «Серебряном городе» («Точка кипения») пройдет форум 
«Как защитить трезвость своей семьи». 
В программе обучающие семинары для родителей, лекции и многое другое. 
Подробности здесь: vk.com/trezvyigorod37
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Подать объявления в газету:
- ул. Красной Армии, 7а, 

1-й этаж, 
в будни с 9:00 до 18:00;

- ТРК «Тополь», ул. Лежневская, 
55, 1-й этаж, ежедневно с 10:00 

до 22:00;
Тел.: (4932) 580-420 

пн-пт с 9:00 до 19:00; 
e-mail: 5027@936936.ru

 Часы дореволюционные, 
советские и иностранные, 
механические, наручные, 
настенные, настольные, 
напольные, карманные, 
рабочие и неисправные, 

запасные части. 
т. 451204, 89106682723
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Городские власти решительно взя-
лись за лошадей и гужевой транспорт – 
вернее, за тех, кто использует животных 
для предпринимательской деятельности. 
«Лошадиной» проблеме в областном цен-
тре уже много лет: эти вопросы никогда 
и ничем не регулировались, поэтому 
услуги по катанию на лошадях и повоз-
ках оказывает кто угодно и где угодно. В 
результате жители города не могут быть 
уверены в безопасности своих детей, ко-
торых решили прокатить на украшенной 
бантиками лошадке где-нибудь на пло-
щади Пушкина, а службы, отвечающие 
за благоустройство, вынуждены посто-
янно убирать продукты жизнедеятельно-
сти копытных в самом центре города.

В начале ноября состоялись публич-
ные слушания по внесению изменений в 
правила благоустройства, которые связа-
ны с регулированием «лошадиного» биз-
неса. А 20 ноября депутаты Ивгордумы на 
заседании комитета по законности одо-
брили предложенные поправки (оконча-
тельно они будут приняты на пленарном 
заседании Ивгордумы 27 ноября и вступят 
в силу через 10 дней): использование 
верховых лошадей и гужевого транспорта 
в областном центре осуществляется в 
соответствии с правилами использования 
верховых лошадей и гужевого транспорта. 
Утверждать эти правила будет мэрия.

Как рассказал председатель коми-
тета по транспорту и связи Николай 
Мановский, правила в целом уже разра-
ботаны. В частности, они устанавливают 
требования ветеринарного контроля за 
состоянием здоровья лошадей, чипи-
рования животного, проверки здоро-
вья лиц, сопровождающих животных 
и оказывающих ивановцам услуги по 
катанию. Также будет установлено тре-
бование по предотвращению попадания 
навоза на улицы и газоны и по наличию 
специальной обуви или мягких подков у 
лошади (чтобы не портили асфальт или 
плитку). За нарушение этих требований 
предусмотрят штрафы – поправки в 
областной закон об административ-
ных правонарушениях уже готовятся. 
«Мы считаем, что все эти требования 
направлены, в первую очередь, на то, 
чтобы предприниматели, работающие 
с лошадьми, не наносили ущерб здо-
ровью жителей, а также санитарному 
состоянию города, – отметил Николай 
Мановский. – Кроме того, они позво-
лят исключить жестокое обращение с 
животными».

В полной мере правила использова-
ния лошадей и гужевого транспорта, а 
также санкции в отношении нарушите-
лей заработают, видимо, уже в начале 
2020 года 

НАСКОК 
НА ЛОША ДЕЙ

текст: Екатерина Сергеева фото: Наталья Мухина
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детдоме на 2-й Лагерной и бывшем нар-
кодиспансере на Шестернина (когда-то 
здесь были детские сады) в следующем 
году откроются ясельные группы. В зда-
нии на 2-й Лагерной, кроме того, уже с 
января будет работать городская психо-
лого-медико-педагогическая комиссия: 
дети смогут проходить обследование и 
заниматься с логопедами, дефектолога-
ми, психологами. 

Еще один объект, который будет возро-
жден в ближайшее время, – хирургический 
корпус больницы для мастеровых и рабочих 
на проспекте Ленина, он же – бывший дет-
ский травмпункт. Ивановский фармацев-
тический колледж ведет реставрацию 
здания, предоставленного ему в аренду 
по льготной ставке. 

Есть вероятность, что городу пере-
йдет один из корпусов госуниверситета 
на ул. Ермака. Там планируют разме-
стить 6-ю детскую музыкальную школу, 
которая сейчас располагается в 32-й 
гимназии. 

Немало внимания уделяется и физи-
ческому развитию. В Иванове ежегодно 
устанавливают уличные общедоступные 
спортплощадки с тренажерами и вор-
каут-оборудованием. В городе строятся 
несколько бассейнов. Также, по словам 
Владимира Шарыпова, в 2021 году в 
микрорайоне Видном откроется спор-
тивный комплекс Газпрома. 

Нельзя по знакомству
«Сегодня Иваново совсем не тот город, 

что был в 2008 году или даже в 2016-м. 
Он и живет по другим правилам, – заявил 
Владимир Шарыпов. – Например, больше 
нельзя по знакомству арендовать и тем 
более выкупить участок земли. Нельзя 
больше не платить за землю годами 
и думать, что этого никто не заметит. 
Земельные и имущественные отношения 
стали публичными, вернуться к старым 
порядкам уже не получится никогда». 

Порядок городские власти стали 
наводить и в сфере наружной рекламы и 
вывесок. В марте утвержден дизайн-код –  
правила, по которым формируется внеш-
ний облик, можно сказать, стиль города. В 
ближайшие полгода основная работа бу-
дет идти по въездным магистралям – ул. 
Лежневская, ул. Фрунзе, Кохомское шоссе, 
а затем проверки пойдут по крупным 
улицам.

Немало внимания уделяется теперь 
и архитектурному облику строящихся 
зданий. Ушли времена, когда заказчик мог 
даже в центре города возвести невообра-
зимый объект, не сочетающийся с окру-
жающей застройкой. «Хаотичная застрой-
ка, к сожалению, будет появляться еще 
не один год, но со временем эта проблема 
должна полностью уйти в прошлое, –  
отметил глава города. – Как и бардак с 
землей. И мы всё для этого делаем. На 
сегодняшний день расторгнуто 65 догово-
ров аренды, причем по многим из них был 
риск появления «свечек» внутри дворов. К 
счастью, успели вмешаться». 

«Что не удалось пока победить, так 
это мусор, – признает мэр. – Люди пла-
тят деньги управляющим организациям, 
а дыры вынужден прикрывать городской 
бюджет. Проблема сложная, но с ней мы 
справимся. Также как с парковками на 
газонах, рекламным мусором и прочим». 

По новым дорогам
В завершающей стадии – строи-

тельство Западного обхода. За три года 

Возвращают детям
Одна из самых острых проблем 

последних лет – нехватка мест в школах 
и детских садах – постепенно решается, 
но пока вопрос не снят. 

За последние три года в городе 
открыто без малого 500 мест в дет-
ских садах и около 1000 в школах – в 
основном за счет переоборудования 
вспомогательных помещений. «Этот 
ресурс практически исчерпан, поэтому 
нужны кардинальные меры, – отмечает 
глава города. – Сейчас в Иванове впер-
вые за 30 лет строится школа – здание 
для начальных классов на ул. Генерала 
Хлебникова. Дорабатывается проект 
строительства большой школы в Су-
ховке, надеюсь, к стройке приступим в 
следующем году».

Есть планы и по строительству 
детских садов. В мэрии рассчитывают, 
что в ближайшие три года в городе будет 
создано более 1000 мест в детсадах и 
столько же в школах. 

Возвращаются образовательные 
учреждения и в заброшенные когда-то 
объекты. Самые яркие примеры – центр 
«Притяжение» в бывшем ДК меланжево-
го комбината, «Кванториум» в бывшем 
клубе «Ивтекмаша» и спорткомплекс 
«Автокран». В этом году вторую жизнь 
получили сразу три здания. В бывшем 

текст: Екатерина Сергеева 
фото: Варвара Гертье

 «Нельзя просто замереть 
и ждать лучших времен, – 
подчеркивает Владимир 
Шарыпов. – Можно их не 
дождаться. Наоборот, я убежден, 
что именно сейчас и нужно 
действовать. Использовать все 
доступные возможности для 
развития города.  
Экономика, транспорт, дорожная 
инфраструктура, доступность 
образования, медицины, спорта 
и культуры, благоустройство – 
всё это имеет синергетический 
эффект, и развитие одного 
невозможно без другого. Я 
уверен: у нас есть будущее»

Среднегодовая численность населения

2018 год (факт) – 405 583 человека 
2019 год (оценка) – 404 523 человека 
2022 год (прогноз) – 401 803 человека

«НЕЛЬЗЯ ПРОСТО 

завершена реконструкция улицы Стан-
костроителей. Уже сейчас можно, минуя 
центр, передвигаться по направлениям 
Ярославль – Кострома – Москва – а это 
значит, что треть большегрузов не будет 
заезжать в центр города. 

За счет нацпроекта «Безопасные 
и качественные дороги» в этом году 
проведен рекордный объем дорожных 
работ – финансирование увеличено 
почти в 10 раз. «Подрядчики работают с 
замечаниями на каждом объекте, но мы 
принципиально не принимаем брак, –  
отметил Владимир Шарыпов. – Если 
какие-то проблемы возникнут потом, 
уже при эксплуатации – предусмотрен 
гарантийный срок». 

Впервые за 20 лет в городе стали 
ремонтировать мосты: первым объек-
том стал путепровод на ул. Смирнова, 
разрабатывается документация еще на 
два моста 

Среднемесячная заработная плата

2018 год (факт) – 28 333,80 рубля 
2019 год (оценка) – 30 062,20 рубля 
2022 год (прогноз) – 35 769,80 рубля

Численность детей, обучающихся  
в общеобразовательных учреждениях

2018 год (факт) – 40 030 человек 
2019 год (оценка) – 40 930 человек 
2022 год (прогноз) – 41 790 человек

Продолжение. Начало на стр. 1
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– Когда снесут «утюг» на площади Пушкина?
– Как глава города я, конечно, не могу гово-

рить, что хочу снести какое-то здание или помешать 
кому-то вести бизнес. Но что касается площади 
Пушкина, то сейчас разработан и согласован проект 
реконструкции транспортного узла. Предусмотрено 
расширение проезжей части, создание дополнитель-
ной полосы и перенос остановочного павильона. Это 
значит, что нужно будет выкупить объект, который вы 
назвали «утюгом», в котором раньше располагалось 
кафе «Морсен», и снести его. Сейчас идет определение 
выкупной стоимости, после этого будет понятно, смо-
жет ли город реализовать эти планы и когда. 

– Если бы три года назад вы знали, какие пробле-
мы вас ждут в должности главы города, согласились 
занять этот пост? И как вам живется с публичностью, 
привыкли к ней?

– Наверное, я бы всё равно пошел в мэры. Конечно, 
я бы сильно сомневался, потому что это действитель-
но сложная работа. Постоянно есть какой-то негатив, 
который на тебя влияет, и ты живешь в этом информа-
ционном поле. 

…К публичности нельзя привыкнуть. Когда ты чита-
ешь, как про тебя пишут несправедливо, и люди это де-
лают анонимно, не неся за это никакой ответственности, 
это расстраивает. Но это неотъемлемая часть работы.

– В некоторых школах в этом году появились со-
временные спорткомплексы. Будут ли строить такие 
в других школах?

– Мы решили, что в каждом районе города дол-
жен быть определенный центр притяжения. И самый 
оптимальный вариант – чтобы такими центрами стали 
школы. Во-первых, пришкольная территория позволяет 
много чего организовать, а во-вторых, она, как правило, 
удалена от жилых домов. 

Учебные учреждения в перспективе должны стать 
центрами жизни всего района, причем не только для 
тех детей, которые ходят в эту школу, но и их родителей. 
Там должны проходить мероприятия для всех жителей. 

По спортивным площадкам: наша задача – чтобы 
они появились во всех школах города. Понятно, что это 
требует очень больших денег: там должно быть мягкое 
покрытие, современные тренажеры, воркаут-оборудо-
вание. Мы вышли с предложением к депутатам город-
ской и областной думы: давайте скинемся, у вас есть 
деньги на наказы избирателей, мы готовы софинанси-
ровать 50 на 50. Пока три депутата с нами работают, я 
надеюсь, что этот позитивный пример послужит тому, 
что у нас таких площадок будет больше. 

Говорить о точных планах невозможно, и что-то 
обещать просто так, безосновательно, я не буду. Если 
депутаты к нам придут с этим предложением, мы их 
поддержим. 

– Спортзалы в школах находятся в очень пло-
хом состоянии, а их ремонт и закупка оборудования 

требуют серьезных денег. Планируется ли ремонт, и 
если да, то когда?

– Есть федеральная программа по ремонту спорт-
залов в школах, но областной центр в нее не входит. 
Обсуждали этот вопрос недавно с губернатором и с 
другими руководителями региона. Будут искать воз-
можность, потому что нам надо хотя бы постепенно 
делать ремонты в спортивных залах. Конечно, сейчас 
эти работы проводятся, в том числе из денег на наказы 
избирателей у депутатов. Например, с депутатом Бочко-
вой за два года переделан зал в одной из школ округа. 

– Планируется ли отказ от микроавтобусов на 
городских маршрутах?

– Это одна из самых важных проблем. Но ее надо 
решать, не создавая новые. Думаю, что это вопрос крат- 
косрочной перспективы – год, два. Здесь сочетаются 
вопросы безопасности, потому что водители маршру-
ток устраивают гонки на дорогах, страдают пассажиры, 
не соблюдаются графики движения. 

Но полностью от микроавтобусов избавляться не 
надо, зло не в них. Есть маршруты, где они нужны. На-
пример, на пригородных направлениях до населенных 
пунктов в Ивановском районе. Микроавтобус может 
забирать людей оттуда и довозить до какого-то логи-
стического пункта, где человек пересядет на городской 
маршрут без дополнительной оплаты. Зло в том, что 
микроавтобусы используются не так, как надо. Их 
должно быть меньше, чтобы не было гонок и нарушений 
ПДД. Должны быть другие маршруты, которые меньше 
пересекаются, и транспорт должен ходить по графику. 
Но мы не можем это делать отдельно от областного де-
партамента дорожного хозяйства и транспорта. Потому 
что половина транспорта в городе – областного подчи-
нения. Сейчас решаем этот вопрос. 

– Когда закончат вбухивать десятки миллионов 
рублей в центр города и займутся окраинами? Там 
тоже люди живут.

– Мы не забываем про отдаленные районы. Например, в 
этом году ремонт дорог в основном проводился по окраи-
нам: Сластиха, ул. Кудряшова, Фрунзе… А сквер в Москов-
ском – это разве центр? Парк «Харинка» разве центр? 

Все районы нуждаются во внимании. Но мы идем по 
такому принципу: в первую очередь благоустраиваем те 
территории, где люди проводят больше времени. И оче-
видно, что этим местом является центр города. Но это 
не отменяет того, что надо заниматься и периферийны-
ми районами. Именно поэтому дороги по БКД делаем в 
первую очередь на окраинах. 

– Обещали велодорожки, а их нет. Велик прода-
вать?

– А как делать велодорожки на существующих 
дорогах? Я могу «накатать» разметку, потом будем 
считать количество погибших и количество севших? 
Везде, где мы занимаемся комплексным благоустрой-
ством, мы предусматриваем велодорожки и подъезды к 

ним. Но если у нас город был спроектирован, извините, 
без ливневок, видимо, кто-то считал, что воды у нас 
быть не должно, и у нас поэтому лужи и на дорогах, и 
во дворах… Где велодорожку воткнуть, чтобы она была 
безопасна? Отрезать от дороги? Это вариант. Но не все 
дороги у нас настолько широкие. Но когда мы зани-
маемся комплексным обустройством территории, мы 
стараемся делать велодорожки. Так что не надо прода-
вать велосипед. 

– Когда сделают давно обещанный переход у 
автовокзала?

– Это одна из проблем, которая постоянно обсужда-
ется. Я сам жил полгода около автовокзала и знаю, что 
для того, чтобы пешеходу не нарушить правила, нужно 
пройти больше километра. 

Были предложения построить там подземный пе-
реход – но это очень дорого. Потом были планы по соз-
данию светофорного объекта вместо кольца – это тоже 
огромные деньги. Сейчас обсуждаются еще несколько 
вариантов. Либо сделать направляющие на кольце, либо 
сделать надземный переход, но так, чтобы он вписывал-
ся в ландшафт города. 

Что-то обещать сейчас не могу. С областным де-
партаментом этот вопрос мы обсуждаем. Конкретный 
год реализации назвать не могу, будем стараться это 
событие ускорить. 

– Планируется ли в городе организация платных 
парковок?

– Мы обсуждали эти вопросы с членами обще-
ственного совета города, и они мне доказали, что 
сначала должна быть решена проблема с транспортом, 
а потом уже надо переходить к платным парковкам. У 
нас сейчас вечером трудно уехать на общественном 
транспорте, и будет не очень хорошо, если мы еще 
людей начнем «поддавливать», требуя отказаться от 
личного транспорта. 

А так парковки – это нормально. Ограничение ис-
пользования личного транспорта – тот путь, по которо-
му развиваются все города. У нас есть в Иванове своя 
специфика. И я не тороплюсь с этим вопросом, в топ-50 
он не входит. Если не согласны – пишите мне в «Инста-
грам». Будем думать. 

– Что со стадионом «Буревестник»? Почему 
власть забыла про этот объект?

– Это не власть забыла. Когда-то этот объект был 
приватизирован, и сейчас там идет ссора собственни-
ков. Объект находится в конкурсной массе, определяет-
ся стоимость доли каждого собственника. И когда у нас 
губернатор договорился с Газпромом о строительстве 
ФОКа с бассейном и льдом, по логике он должен был 
появиться на «Буревестнике». И легкоатлетический 
стадион должен был появиться в первую очередь на 
«Буревестнике», а не на «Автокране». Но всего этого не 
случилось из-за того, что кто-то когда-то у нас уму-
дрился стадион продать 

«Рабочий край» в режиме реального времени вел текстовую трансляцию 
пресс-конференции Владимира Шарыпова. Материал можно найти на нашем сайте rk37.ru. 

В этой газетной публикации – лишь некоторые вопросы и ответы

ЗАМЕРЕТЬ И ЖДАТЬ»
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В Казани представители КПРФ за свой счет отреставрировали памятник Ленину. В Иванове же партийцы 
ограничиваются ежегодными субботниками. По словам председателя обкома КПРФ Александра Бойкова, 
уборки проводятся на мемориалах Красная Талка и Кладбище старых большевиков

текст/фото: Наталья Мухина 

«Красная Талка» выживет
Мемориал «Красная Талка» на Сортировке и 

Кладбище старых большевиков в Минееве находится 
в списке объектов культурного наследия федераль-
ного значения. 

По первому адресу состояние самих скульптур 
сравнительно нормальное, а вот лестницы и всё, что 
касается облицовки, выглядит плачевно: ступеньки 
разрушаются, гранитные плитки отваливаются от 
стен, обнажая кирпичи. Правда, тут есть и хорошие 
новости. В этом году для реставрации мемориала 
подготовили научно-проектную документацию стои-
мостью в 400 тысяч рублей.

А вот конкретных планов по реставрации Клад-
бища старых большевиков пока нет. Сейчас мемори-
ал выглядит заброшенно: на бетонных плитах вырос 
густой мох, краска облезла.  

Казалось бы, памятники, входящие в список объ-
ектов культурного наследия, да еще и федерального 
значения, должны содержаться иначе, но статус, как 
ни печально, ничего не гарантирует. Стоит вспомнить, 
что и многие другие здания и сооружения из этого 
перечня находятся в удручающем состоянии. Так что, 
думаю, дело тут не в том, что кто-то не хочет восста-
навливать советские мемориалы, а в том, что подоб-
ные работы требуют слишком больших затрат. 

Мечом и копьем
В Москве завершились Кубок России по ушу в 
дисциплине таолу среди мужчин и женщин и 
всероссийские соревнования по ушу в дисциплинах 
таолу и кунг-фу среди спортсменов 9-17 лет. В турнирах 
приняли участие 589 спортсменов из  
36 регионов страны.
По итогам выступлений на Кубке России ивановский 
спортсмен Владимир Корегин стал двукратным 
бронзовым призером турнира. Воспитанник 
спортшколы № 7 завоевал медали в дисциплинах 
«цзянь шу» (прямой меч) и «цян шу» (копье).
Ивановскую область на всероссийском турнире 
представляли 30 спортсменов. По итогам соревнований 
сборная региона завоевала семь золотых,  
11 серебряных и восемь бронзовых медалей и заняла 
четвертое общекомандное место.

Первые победы
Ивановский баскетбольный клуб «Динамо-Энергия» 
провел четыре домашних игры в женской Суперлиге-2. 
В прошлые выходные ивановки принимали 
одноклубниц – «Динамо-2» из Новосибирской области. 
Первая игра завершилась с почти двукратным 
преимуществом нашей команды. Хозяйки победили 
со счетом 64:33. Лучшей в составе ивановок оказалась 
Екатерина Кузнецова с 16 очками. Второй матч 
получился более конкурентным, но победа вновь 
оказалась на стороне «Динамо-Энергии» – 82:75. У 
Кузнецовой 22 очка.
Следующим соперником «Динамо-Энергии» был 
«Енисей-2» из Красноярского края. В первой встрече 
сильнее были гости – 87:78 (на счету Кузнецовой  
27 очков). Вторая игра завершилась со счетом 89:79 
в нашу пользу (у Кузнецовой 31 очко). 4-5 декабря 
«Динамо-Энергия» примет команду «Шахты».

«Нефтехимик» сильнее
В 24-м туре первенства «Олимп-ФНЛ» «Текстильщик» 
на родном стадионе проиграл нижнекамскому 
«Нефтехимику» со счетом 1:2. Гости вышли вперед уже 
на шестой минуте после розыгрыша углового. Евгений 
Петров навесил в штрафную, а Лев Потапов был 
расторопнее всех на добивании. 
В середине первого тайма «Нефтехимик» провел 
быструю атаку и удвоил преимущество. Мераби 
Уридия подправил катившийся мимо ворот мяч в 
сетку. Ивановцы ответили одним голом с пенальти 
в концовке. Одиннадцатиметровый реализовал 
Александр Радченко. После 24 игр красно-черные идут 
на 18-м месте, отставая от спасительной 15-й позиции 
на восемь очков.

спорт

Чьи Ильичи? 
Про безносого вождя

Перед очередной годовщиной Октябрьской революции вновь возникла тема о содержании 
памятников, которые связаны с коммунистическим прошлым нашего города. 
Мы решили посмотреть, в каком состоянии находятся советские мемориалы

Что спасли? 
В 2016 году отреставрирован памятник 

Фрунзе около цирка. Тогда провели работы 
по устройству фундамента и сердечника 

постамента, восстановили четыре ступеньки, 
а саму бронзовую скульптуру, на время сняв 

с привычного места, очищали специальными 
химическими составами. 

Ничейные Ленины
Главный символ советской власти – памятник 

Ленину, стоит, пожалуй, в каждом городе. Чаще всего 
еще и не в одном экземпляре. У нас самый известный 
вождь находится на площади своего же имени. Мону-
мент, установленный в 1956 году, в целом в нормаль-
ном состоянии. За ним следят. Так что 4,5-метровый 
памятник, тоже входящий в список объектов культур-
ного наследия, тоски не вызывает.

А вот другим скульптурам, которые не являются 
столь значимыми (во всяком случае по документам), 
повезло меньше. Так, в Иванове есть как минимум 
два памятника вождю – один на остановке «Главк», 
второй – около БИМа, – вид которых удручает. У 
Ленина на Шереметевском проспекте разваливается 
постамент, «провалился» нос, а серебряная краска, 
которой когда-то покрасили скульптуру, кажется, 
скоро окончательно осыплется.

Проблема содержания этих объектов в том, что, 
как нам сообщили в городском комитете по культу-
ре, оба не имеют хозяина. После распада Советско-
го Союза о них забыли. Если крупные мемориалы 
переоформили в муниципальную собственность, то 
небольшие скульптуры остались ничейными. По фак-
ту сейчас за них никто не несет ответственности 
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В малом выставочном зале Дома художников 
(проспект Ленина, 45) открылась 
персональная выставка Максима Тагунова 
«Русский жемчуг» (живопись)

Поступить в Оксфорд иностранцу 
очень сложно, но побывать, как в моем 
счастливом случае, возможно –  
выиграла конкурс фонда Потанина на 
прохождение образовательной про-
граммы по социальным финансам. 

Повышать квалификацию съеха-
лись эксперты некоммерческого сек-
тора со всего мира, преподавателями 
выступили руководители крупнейших 
мировых благотворительных фондов 
и корпораций. Программа проводится 
Оксфордом раз в год и длится неделю, 
поэтому учебный процесс был более 
чем интенсивным и насыщенным. 
При этом назвать это учебой можно с 
натяжкой, скорее – модным словом 
«переопыление»: собралась тусовка, 
обсуждают цели устойчивого развития 
ООН, борьбу с нищетой-голодом-недо-
ступностью образования, рассказыва-
ют о своих организациях-лидерах-во-
лонтерах, делятся опытом. Всё это в 
почти семейной обстановке – профес-
сура запросто подходит и спрашивает 

«как дела?», много шутит, а на лекциях 
можно пить кофе и есть пирожные, 
задавать неожиданные вопросы пре-
подавателям, выходить из аудитории, 
даже опаздывать, в общем – атмосфе-
ра максимально домашняя. Но это не 
скатывается в панибратство, добрыми 
взаимоотношениями с учителями 
никто не злоупотребляет, потому как 
потребности нет – есть потребность 
только в качественном образовании 
и жажда знаний, студенты Оксфорда 
очень замотивированы, это витает в 
воздухе – туманном и влажном. По-
этому в стенах университета больше 
дискуссий и дебатов, работы в группах 
и индивидуальных консультаций, а 
гранит науки грызите, пожалуйста, на 
досуге. Здесь не списывают, не прогу-
ливают, не придумывают изощренные 
способы сдачи экзаменов. Свободная 
нагрузка, свободный выбор дисциплин, 
свободное посещение. Полное доверие 
и отдача – основа отношений препо-
давателей и студентов, и это взаимно 
(представьте, они ходят вместе в шум-
ные пабы – пить пиво и продолжать 
научные дискуссии). Оксфорд кажется 
чем-то единым, цельным, пропитан-
ным духом общности – быть может, 
потому, что учащиеся годами (как в 
интернате) живут в декорациях этих 
прекрасных готических белокаменных 
замков с озерами, парками, пол-
ной современной инфраструктурой 
(сказка настоящая, и «Гарри Поттер» 
снимался здесь неслучайно). Многие 
выпускники возвращаются в родные 
колледжи венчаться – в часовне при 
своей альма-матер так сделал, напри-
мер, Тони Блэр. На кого ни глянь на 
улице – будет студент, преподаватель 
или человек, так или иначе занятый 
в жизни университета. Возможно ли 
подобное в Иванове? Едва ли. Но срав-
нение с Оксфордом для нашего города 
все-таки очень лестное 

На четвертом этаже городской 
администрации (пл. Революции, 6)  
открылась выставка графики 
Елены Климохиной. «В работах 
присутствуют многослойные 
сюжеты и каждый посетитель 
видит в них что-то свое. Это 
может быть и сказка, и сцены 
из повседневной жизни», – 
делится художница. Елена 
Климохина окончила Ивановское 
художественное училище, долгое 
время возглавляла отдел дизайна 
«Рабочего края».
Для посещения мэрии необходимо 
взять с собой документы, 
удостоверяющие личность, вход на 
выставку бесплатный.

  фотофакт

Привет из Оксфорда
Иваново изредка называют «русским Оксфордом». У нас 
действительно много вузов разного калибра, равно как 
и студентов – не секрет, что в Иваново едут учиться не 
только из других городов, но и стран, и эта «паломническая» 
традиция складывалась десятками лет. Сегодня город 
вполне выдерживает студенческий бренд, но вот сравнение с 
Оксфордом остается все-таки под большим вопросом.

Персональная выставка Людмилы 
Большагиной, открывшаяся в Новой галерее 
художественного музея, в какой-то степени 
получилась ретроспективной. Вот сту-
денческие эскизы костюмов, сделанные в 
1999 году на кафедре Натальи Мизоновой 
в текстильном институте. Вот городские 
пейзажи 2017-го и формальные экспери-
менты с цветом и фактурой, проведенные 
в нынешнем году. Хотя датировка не так 
важна, потому что даже в одном временном 
отрезке художница неоднородна – видно, 
что она пробует разное: ищет, перебирает.

Кураторы выставки особо подчерки-
вают, что Людмила Большагина – редкий 
пример художника, который продолжает 
учиться. Даже получив признание зрителей, 
она берет уроки у более опытных коллег, 
посещает мастер-классы. 

Но в чем тогда авторская индивиду-
альность, есть ли свое? Работы художника 
объединяет внутренняя «подзаведенность», 
черезкрайность, подвижность. На выставке 
нет ни одного статичного изображения – 
везде движение. Даже в беспредметных 
композициях всё закручивается, набирает 
скорость. Интересна в этой связи серия 
ивановских пейзажей. Людмила Большаги-
на выбирает старые здания, тихие уголки, но 
изображает их словно из окна машины –  

на полном ходу. Парадоксально, но город 
у художницы получается одновременно 
динамичным и уютным, современным и 
патриархальным.

Людмила Большагина разрабатывает и 
собственную философию цвета. Любопытна 
серия холстов-эмоций: «Экстаз», «Любовь», 
«Харизма», «Страсть», «Обида», «Ревность» 
и др. Человеческие чувства передаются 
именно в цвете и фактуре, и здесь не всегда 
работают очевидные ассоциации 

Выставка Людмилы Большагиной проработает  
в художественном музее до 1 декабря (пр. Ленина, 33). 
Выходной день – вторник.

За движением

Драматический театр реализует 
грантовый проект СТД (ВТО) – 
серию встреч с литераторами и 
критиками. На прошлой неделе 
премьерный спектакль «Лёха» 
вместе с ивановцами смотрела 
и обсуждала драматург Юлия 
Поспелова (на фото слева). В 
субботу, 23 ноября, в Доме актера 
(ул. 10 Августа, 2/4) состоится 
лекция театрального критика 
Анны Банасюкевич. 28 ноября 
(четверг) актеры ивановского 
театра прочитают пьесу Юлии 
Тупикиной в присутствии автора. 
Вход на мероприятия свободный, 
но необходимо предварительно 
зарегистрироваться.

Обсудили «Лёху»

текст: Николай Голубев текст: Анастасия Басенко

Яркая, «плотная» живопись Людмилы Большагиной выделяется в любой 
экспозиции. Но можно ли при этом говорить о собственном авторском 
почерке? Или всё же первичны цветовые эффекты и экспрессивность. 

Может быть, внимание и симпатии зрителей объясняются просто 
личными качествами и образом молодой художницы?
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88% всех хлопчатобумажных тканей,
75% трикотажных тканей в России, свыше трети 
спецодежды производится в Ивановской области

Максимальная ширина
Программа форума открылась с ос-

мотра нового оборудования на Шуйском 
хлопчатобумажном комбинате – совре-
менной отделочной полностью автома-
тизированной красильной линии. Сама 
красит, отпаривает, промывает и сушит. 
Это второй этап большого инвестицион-
ного проекта, который реализуется при 
государственной поддержке. Конечно, 
красильных производств в стране доста-
точно. Но они предназначены для тканей 
шириной 150 см. А новая линия позволит 
выпускать ткани гладкого крашения 
шириной 240 сантиметров. Губернатор 
Станислав Воскресенский подчеркнул: 
«Шуйские ситцы» – одно из круп-
нейших предприятий региона. И нам 
важно, что здесь происходит. Вместе с 
Минпромторгом была оказана поддерж-
ка. В результате приобретено несколько 
линий на общую сумму более милли-
арда рублей. Уже создано 42 рабочих 
места. Эти линии позволяют выйти на 
другие рынки, увеличить круг заказчи-
ков. Для нас это означает рост выручки, 
рост налогов, рост экономики».

Возрождение  
традиции выгодно

Зал производственного комплекса 
«Stellini», предоставивший свою площадку 
для участников форума, был оформлен в 
соответствующей стилистике. В каче-
стве интерьера старинные и до недавних 
пор работающие ткацкие и прядильные 
станки, которые некоторым гостям были в 
диковинку. Здесь же выставка современ-
ных производителей, в основном, конеч-
но, ивановских: Lanicka, «ТДЛ Текстиль», 
«Миртекс», «Шуйские ситцы», «Галтекс», 
«Исток-пром». Здесь и меха, и спецодежда, 
и кожа, и домашний текстиль и, конечно, 
лен. К нему на форуме особый интерес, 
развитие льноводства стало одной из 
основных тем. В этом году посевы этой 
культуры в области увеличились в два 
раза по сравнению с прошлым годом. 

Натуральные волокна всегда будут 
востребованы, и перспектива именно 
за ними. Напомним, что на заседании 
правительственной комиссии по импор-
тозамещению Станислав Воскресенский 
выступал с инициативой разработать 
специальную программу по поддержке 
льноводства. В настоящее время про-
грамма находится на рассмотрении.

Анна БОГАДЕЛИНА  
генеральный директор ХБК 
«Шуйские ситцы»

 «Мы провели ряд экспериментов 
с использованием котонина. Это 

волокно, полученное изо льна. Но называется 
котонин, потому что обладает свойствами 
хлопка в прядении. Мы провели эксперименты, 
получили первые образцы и пряжи, и ткани. Для 
наращивания мощностей в этом направлении есть 
все предпосылки». 

Что с легпромом? 
О положении дел в отрасли, мерах поддержки и новом оборудовании

текст: Ольга Хрисанова фото: Владимир Кораблёв

В регионе завершился VI Всероссийский форум легкой промышленности. 
Сотни гостей приехали в Ивановскую область, чтобы обсудить актуальные вопросы отрасли, 

и, конечно, увидеть своими глазами, что сейчас делается в столице текстильпрома

Надежды на лизинг 
сбываются

Форум удивлял гостей примерами 
инноваций с господдержкой. Участникам 
показали предприятие «Ивановоискож». 
Там введена в эксплуатацию высоко-
технологичная промышленная нанос-
ная линия для выпуска многослойных 
материалов с полимерным покрытием. 
Новое производство уникально по своим 
технологиям не только для России, но и 
для стран Азии и Европы. Поставщиком 
оборудования стала итальянская компа-
ния AIGLE. Линия позволяет производить 
материалы максимальной шириной 
свыше трех метров, чего не делает 
больше ни одно предприятие в нашей 
стране. Этот проект тоже реализован 
благодаря программе Минпромторга 
России, льготному займу Фонда раз-
вития промышленности и партнерству 
со Сбербанком и компанией «Сбербанк 
Лизинг».

О необходимости субсидирования 
лизинга оборудования для легкой про-
мышленности, в том числе и импортного, 
также много говорили на форуме. И вот 
приятная новость – соответствующая 
программа будет продлена. Сообщение 
об этом вызвало аплодисменты на пле-
нарном заседании. А озвучил его замгла-
вы федерального Минпромторга Виктор 
Евтухов: «Мы понимаем, что сегодня в 
России не производится высококаче-
ственное оборудование для предприятий 
легкой и текстильной промышленности, 
и, наверное, не будет производиться 
в ближайшее время. Спрос невелик, а 
конкурировать на мировом рынке с 
итальянскими, австрийскими, немецкими 
и даже с производителями из Юго-Вос-
точной Азии очень сложно. И по ценовым, 
и по качественным характеристикам. 

Поэтому еще на два года субсидия будет 
продлена. Это важно: именно для легкой 
промышленности сейчас сделано исклю-
чение, чтобы можно было приобретать с 
государственной поддержкой импортное 
оборудование».

Текстиль под 
государственной маркой

Особое внимание на форуме вызвала 
дискуссионная площадка по теме мар-
кировки текстильных товаров. Многие 
производственники и не предполагали о 
масштабе предстоящих перемен.

Алексей ГРЕБЦОВ 
председатель правления 
Российской Оутдор Группы 

«Индивидуальные 
предприниматели с их 

формой налогообложения не могут продавать 
маркированный товар, а по закону маркировка 
теперь будет обязательной. Понятно, что всем  
придется перерегистрироваться, а это время. Но это 
полпроблемы, все они должны покупать сканеры, 
вводить товар в общую государственную систему. 
А у многих просто нет нужного программного 
обеспечения, да и устаревшая техника его не 
выдержит. Проблем много, и здесь на форуме тема 
маркировки была одной из самых популярных. 
Мы много дали информации предпринимателям 
и буквально вразумляли их. На самом деле 
государственная система очень удобная, но о ней 
мало знают и не торопятся внедрять. Но сроки 
поджимают. Уже в июле следующего года все 
немаркированные товары, будь они на складе, в 
пути или в торговых точках, будут вне закона. И об 
этом надо буквально кричать. Форум – хороший 
повод обратить внимание на эти нововведения и 
производителей, и продавцов».

Кстати, с введением обязательной 
маркировки связана новая мера под-
держки текстильщиков. О ней рассказал 
Виктор Евтухов. Сейчас совместно с 

ФРП прорабатывается возможность вы-
деления льготных займов на приобрете-
ние оборудования. Эта мера уже успеш-
но действует в отношении предприятий 
фарминдустрии.

Учиться не стыдно
На площадках форума текстиль-

щики признавались, что действительно 
обладают большим потенциалом, но не 
хватает знаний и финансовых ресурсов, 
а еще компетенции персонала. В этом 
с ними согласен и губернатор: «Да, мы 
пока недовольны качеством подготовки 
специалистов, но мы не боимся учиться. 
Считаем, что надо учиться у сильных». 
И хорошо, что есть у кого. В дни рабо-
ты форума на базе политехнического 
университета открылась российско-ита-
льянская школа повышения конкурен-
тоспособности продукции предприятий 
текстильной отрасли. «Надеемся, эта 
школа и другие варианты сотрудниче-
ства с иностранными партнерами внесут 
свой вклад в развитие нашей текстиль-

ной отрасли», – отметил Станислав 
Воскресенский.

В условиях высокой конкуренции на 
мировом рынке российской легкой про-
мышленности удалось найти свою нишу. 
Конечно, пока решены не все проблемы, 
но отрасль демонстрирует стабиль-
ный ежегодный рост. При этом именно 
господдержка модернизации оборудо-
вания показала наибольший экономи-
ческий эффект. В первом полугодии по 
сравнению с прошлым периодом общий 
объем инвестиций в отечественную 
легкую промышленность удвоился. И в 
России, и в мире в развитии легпрома 
стремительно меняются тренды. Он-
лайн-площадки набирают популярность. 

В прошлом году по инициативе Ста-
нислава Воскресенского форум легпро-
ма впервые прошел в Иванове. В этот раз 
замминистра Виктор Евтухов обратился 
с предложением, чтобы Иваново стало 
постоянным местом для проведения 
мероприятия. На том и решили 

Продажи 
ивановских 
текстильщиков 
в интернет-
магазинах

2018 год                   2019 год 

0,37 
млрд. 

рублей

1,3
млрд. 

рублей

За 9 месяцев 2019 года индекс 
промышленного производства в текстиле 
вырос на 7,3% , в производстве одежды – 
 на 7,5%. Объем отгруженной продукции 

увеличился на 11,4%.

Станислав Воскресенский:  
На лен мы собираемся сделать серьезную  
ставку. И считаем, что где-то до 40 тысяч  
гектаров сможем восстановить»
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Рабочий Край время и люди

90 лет назад, в 1929 году, 
в Иваново-Вознесенске создан областной 
радиоцентр, в его ведение перешли 
все радиоцентры области

16.11
40 лет назад (1979) Совет министров 
РСФСР принял постановление об 
организации в Иванове научно-
исследовательского института 
материнства и детства.

18.11
70 лет назад 
(1949) в Иванове 
родился Александр 
Михайлович 
Пискарёв – футболист, 
мастер спорта СССР, 
заслуженный тренер 

РСФСР. В 1967–1970 гг. выступал за 
наш «Текстильщик», в 1971–1975 
гг. – за московский «Спартак». Призер 
чемпионата страны (1974), обладатель 
Кубка СССР (1971). С 1980 года – на 
тренерской работе. 

19.11
130 лет назад 
на территории 
нынешнего 
Родниковского района 
родился Павел 
Александрович 
Месяцев (1889–

1938) – ученый-аграрник, профессор, 
деятель революционного движения. 
Окончил московскую Петровскую 
(Тимирязевскую) академию. 
Еще до революции проводил  
организационную работу по сплочению 
партийных организаций в Ивановском 
крае. Весной 1917 года возвращается 
в Родники и назначается главой 
парторганизации. Позднее работал 
в Юрьевце, Иваново-Вознесенске 
на ответственной партийной и 
хозяйственной работе. В 1924 г. 
Месяцев назначается уполномоченным 
Наркомзема Сибири, в 1930 году 
возглавлял Сельхозбанк РСФСР, а 
позднее работал заместителем 
начальника сектора земледелия 
Госплана СССР. Арестован в 1937 году и 
расстрелян. Реабилитирован в 1957-м.

100 лет назад (1919) в Иваново-
Вознесенске создано учебное 
заведение для подготовки специалистов 
железнодорожного транспорта – ныне 
ГОУ НПО Профессиональный лицей № 1.

21.11
145 лет назад в Иваново-Вознесенске 
родился Михаил Александрович Багаев 
(1874–1949) – один из организаторов 
«Северного рабочего союза», член 
РСДРП, участник революции 1905–1907 
гг. Автор исследований по истории 
революционного движения в крае. В 
Иванове его именем названа улица.

22.11
115 лет назад родился Анатолий 
Харлампиевич Медников (1904–1987) –  
один из организаторов ивановского 
комсомола, секретарь Середского укома 
и член Иваново-Вознесенского губкома 

РКСМ, известный ивановский чекист, 
журналист и футболист. С 1937 года 
почти двадцать лет провел в заключении 
и ссылке, реабилитирован в 1955 году.

26.11
45 лет назад (1974) 
началась подача 
тепла с ТЭЦ-3.

27.11
110 лет назад в 
Московской области 
родился Анатолий 
Иванович Мальцев 
(1909–1967) – 

советский математик, академик АН СССР. 
Почти 30 лет проработал в Ивановском 
педагогическом институте. В 1947, 1950 
и 1953 годах избирался депутатом 
Ивановского областного Совета, а с 
1951 по 1955 год – депутатом Верховного 
Совета СССР.

180 лет назад в 
Дмитровской слободе 
возле села Иваново 
родился Николай 
Абрамович Полушин 
(1839–1902) – один из 
первых ивановских 

литераторов, краевед. В 1860-м в 
журнале «Вестник промышленности» 
вышла его первая статья «Очерк начала 
и развития ситцевой промышленности в 
селе Иванове и посаде Вознесенском». 
Переехав в Москву, в 1882–1884 гг. 
Полушин издавал иллюстрированный 
журнал «Русский сатирический 
листок». Тогда же в московском журнале 
«Наблюдатель» появились его очерки о 
малой родине.

28.11
140 лет назад в Шуйском уезде родился 
Александр Евдокимович Жаров 
(1879–1955) – участник революционного 
движения, депутат первого Совета от 
фабрики Полушина (1905). В 1918–1922 гг.  
был продкомиссаром Иваново-
Вознесенского уезда. В 1929 году 
командирован в Москву на руководящую 
работу. Его именем названа улица в 
Иванове.

29.11 
95 лет назад в 
Кинешме родилась 
Нина Дмитриевна 
Зарипова (1924–
2018) – артистка 
цирка, заслуженная 
артистка Узбекской 

ССР. В 1938–1941 гг. занималась в 
балетной студии при Ивановском 
театре музыкальной комедии. В войну 
была радиооператором на фронте. В 
1946-м поступила в Главное управление 
цирков; наездница в номере «Джигиты 
Узбекистана». С 1952-го коллектив 
возглавлял ее муж – Хаким Зарипов, 
народный артист СССР. 

 ИВАНОВСКИЙ К А ЛЕНД АРЬ

В столичном Манеже проходит масштабная выставка «Память поколений: 
Великая Отечественная война в изобразительном искусстве». Одними 
из первых ее посетили президент Владимир Путин и патриарх Кирилл 
(РПЦ). Кураторская группа под руководством директора Третьяковской 
галереи собрала 150 произведений живописи и скульптуры из 34 городов 
России. Ивановский музей представил для экспозиции картину Бориса 
Пророкова «Мать» (1959–1960). Напомним, что Пророков – участник Великой 
Отечественной войны, уроженец Иванова.
Вход на выставку бесплатный, она продлится в Москве до 8 декабря.

Президенту показали «Мать»

ре
кл

ам
а
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– Мы с вами сходим с профилак-
тической беседой в притон. Но он не 
опасный, не волнуйтесь. Потом на ры-
нок, в «Магнит» (там женщине прыснули 
в глаза перцовым баллончиком), а еще 
надо будет проверить семью, где дети 
состоят на учете в комиссии, – преду-
предил перед интервью Александр 
Смирнов, старший участковый уполно-
моченный УМВД по Ленинскому району 
города.

Экскурсия  
в нехорошую квартиру

Мы встретились серым утром в 
Суховке и сразу направились в дом  
№ 9 по Кохомскому шоссе – по са-
мому проблемному адресу в районе. 
Дверь в квартиру не запирается –  
полицейский открывает ее легким 
толчком. Гостей встречают черные 
от давнего пожара стены. О жизни в 
комнатах можно судить по косвенным 
признакам: на столе половинка арбуза, 
вычерпанная ложкой; на полу валяют-
ся сигаретные окурки; в ряд выстроена 
поношенная обувь на все сезоны, а на 
подоконнике стоит зеркало и несколь-
ко икон. Единственные детали, кото-
рые не запачканы копотью. 

За низким столом сидят четверо: 
хозяин квартиры, двое мужчин и одна 
женщина. Возраст определить сложно. 
Перед ними салаты в пластике (про-
срочка из супермаркетов), стопки и 
приборы. Участковому не удивляют-
ся. Скорее рады – можно «стрельнуть 
сигарету».

«Мужчина-инвалид устроил притон, –  
вводит меня в курс дела участковый 
Александр Смирнов. – К нему часто 
приходят жить разные асоциальные лич-
ности. Выселить его нельзя – квартира в 
собственности, да и состояние здоровья 
не позволит. Отключили за неуплату газ, 
электричество, оставили только отопле-
ние и водопровод. Так положено по сани-
тарным нормам. Хотя в какой-то момент 
не было и воды. Запах стоял жуткий».

– Извините, а не дадите телефон 
позвонить? – прерывает его объяснения 
местная обитательница – Людмила.

– На, держи, – без колебаний согла-
шается полицейский. 

Женщина берет мобильник и по 
памяти набирает номер: 

– Мам, привет. Мам, с юбилеем 
тебя, – начинает плакать она. – Да не 
шмыгаю я. Просто простыла. Настя как? 
Чего? Да они припухли, что ли, вообще? 

День участковых уполномоченных 
полиции в России отмечается 17 ноября. 
Праздник учрежден Министерством 
внутренних дел в 2002 году

текст/фото: Наталья Мухина

В ПРИТОН – 
ЧЕРЕЗ ДЕНЬ

Я тебе говорила, не давай им общаться! 
А ты: нет, нет, это же папа! – закричала 
Людмила и, прервав разговор, вернула 
аппарат участковому. 

– Вот я... – говорит мне Людмила. – 
Заревела еще… Мама сказала, что не 
надеялась уже меня услышать. У меня 
телефон-то разбили. Не могу звонить. 
А Настя моя, представляете, музы-
кальную школу с красным дипломом 
окончила. 

«Настя – дочь, – поясняет вполголо-
са участковый. – Людмиле 35 лет, мать 
живет в Фурманове, но они почти не 
общаются. Говорит, характер тяжелый». 

В притон Александр Смирнов 
приходит раз в два дня – проверяет, 
чтобы всё было спокойно, а «постояль-
цы» не мешали остальным жильцам 
дома. По-другому с этой ситуацией 
разобраться нельзя. Хотя, по рассказам 
хозяина квартиры, с соседями по подъ-
езду они даже немного дружат – он 
греет у них чайник, чтобы по тюремной 
традиции заваривать чифирь. 

В Богородском –  
на пожизненное

Гораздо больше неудобств при-
чиняют люди с психическими откло-
нениями. Например, старшая дома на 
Кохомском шоссе рассказала, какие 
проблемы доставляла «неадекватная 
девушка» до того, как вмешался участ-
ковый: «Она вроде была тут всегда, 
до своих 23 лет. Ничего не сообра-
жала. Мама ее тоже оказалась не до 
конца «в уме», хотя справками это не 
подтверждалось. Пока был жив отец, 
особых проблем не возникало: девочка, 
хоть и не отдавала себе отчет в том, 
что делает, его побаивалась. Но когда 
мужчина умер, начался кошмар: дочь 
выбегала из квартиры ночью, звонила 
всем соседям в двери, выливала помои 
из окна и они стекали по наружным 
стенам». 

Чтобы понять, что происходит, 
полицейский посетил семью, выяснил, 
что опекунство не оформлено (соцза-
щита не одобрила маме опекунство 
над совершеннолетней дочерью в силу 
психических особенностей женщины). 
Разруливать ситуацию пришлось бри-
гаде № 6. Девушку забрали в Богород-
ское, где она, скорее всего, останется на 
пожизненное лечение. Во всяком случае, 
так предположили врачи. 

– Конечно, жалко ее, – размышля-
ет старшая по дому, – но и нас понять 
можно: так жить нельзя. Так что спаси-
бо Саше. У нас и до этого были участ-
ковые, но какие-то безразличные, а он 
сразу откликнулся.

Оружие пока  
не пригодилось 

К счастью, таких проблем в рай-
оне немного. Да и в целом по городу 
сейчас спокойно. Табельное оружие, 
которое Александр получает каждый 
день, заступая на пост, пока не приходи-
лось применять за границами учебного 
стрельбища. 

Полицейский участок 
Александра Смирнова 

ограничен с одной стороны 
улицей Павла Большевикова, 
а с другой – Рождественским 

микрорайоном, здесь 
проживает около 30 тысяч 

человек. По таблице 
участкового среди них семь 

социально опасных элементов, 
два семейных дебошира,  
28 условно-осужденных и 
16 человек, находящихся 
под административным 

надзором. Условно-осужденных 
полицейский навещает раз  
в квартал, всех остальных –  

раз в месяц. 

При этом есть стандартные ситуа-
ции, с которыми к участковому обраща-
ются практически каждый день: шум в 
ночное время, побои, угрозы убийством, 
хищения из магазинов, мошенничество 
в Интернете. Пока мы идем с Алексан-
дром по участку, подтверждение этому 
«топу проблем» возникает прямо перед 
глазами. 

«Посмотрите, на меня оформлен 
кредит, – возмущается пожилой муж-
чина, еще издалека завидев участкового 
и узнав его. – Прислали эсэмэску с име-
нем и отчеством. Написано, что, мол, 
300 тысяч на мне висит. Посмотрите, 
разберитесь. Явно орудуют жулики!»

Александр берет мобильник, читает 
сообщение и, развеивая мифы дедушки 
о наглых мошенниках, объясняет, что это 
обычная реклама. Бдительный граж-
данин благодарит за помощь и идет по 
своим делам. А мы направляемся даль-
ше. Участкового здесь многие знают в 
лицо, его личный номер есть у всех, кому 
может внезапно понадобиться помощь: 
у дикторов магазинов, у управляющей 
местного рынка, на котором порой слу-
чаются пьяные драки, и у хозяина кафе 
с восточным названием. Создается впе-
чатление, что полицейского здесь знает 
в лицо половина прохожих. Согласитесь, 
удивительная ситуация для многих дру-
гих районов города.

– Если вы не знаете, кто у вас 
работает, то тут только два варианта: 
плохой и хороший, – рассказывает 
Александр. – Хороший означает, что 
у вас в доме ничего не происходит – 
полное спокойствие. Плохой говорит 
о том, что наблюдается некомплект 
кадров и имеющийся сотрудник просто 
не успевает делать работу на слишком 
большом участке. Здесь я постоянно 
мониторю, что происходит. Стараюсь 
разговаривать с людьми не только о 
той проблеме, которая их беспокоит, но 
и об обстановке вокруг. Могу узнать, 
например, нет ли непорядка в соседних 
квартирах, выяснить что-то о случаях 
домашнего насилия и так далее. Много 
общаемся со старшими по дому, они 
помогают. Вообще, эта работа мне 
нравится, я участковый с 2015 года – до 
этого работал во вневедомственной 
охране. Это разные направления. Сейчас 
мне интересно то, что я делаю: это ведь 
постоянное общение с людьми, где 
у каждого своя история. Думаю, я на 
своем месте 
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В выставочном зале Дома художника 27 ноября (среда) в 16:00 откроется 
персональная выставка Александра Вербина, приуроченная к 70-летию художника

«Пора валять Ваньку»
Ивановский футбольный клуб «Текстиль-
щик» срочно нуждается в талисмане. 
Положение в турнирной таблице к концу 
сезона не самое завидное. Вот и понадо-

бился, выражаясь футбольным языком, маскот –  
личный клубный тотем, на который можно свали-
вать неудачи и поражения. Пока из предложенных 
на сегодняшний день персонажей лидирует «Ванёк». 
Дворовый хулиган эпохи Глеба Жеглова и Володи 
Шарапова. В Советском Союзе таких «ваньков» назы-
вали шпаной. По-моему, забавно и в чём-то симво-
лично, ведь из хулиганов той поры много знаменитых 
людей получилось, в том числе и футболистов.

«Наивный вы человек!»
Жители Иванова признаны одними из 
самых доверчивых в стране. Двадцать 
пять крупнейших городов России были 
подвергнуты детальному исследова-

нию. Социологи задавали три вопроса: «Верят ли 
они незнакомым людям?», «Просто ли войти к ним 
в доверие?», «Считают ли они себя доверчивыми 
людьми?». Лично я ответил тремя словами: «Верю», 
«Просто», «Считаю». По всей видимости, так же 
сказали и мои любимые земляки. Отсюда встреч-
ный вопрос: «Социологи, вы всерьез верите своим 
исследованиям?!» Поверьте, прозорливее иванов-
цев еще поискать. Не зря Владимир Даль, собира-
тель русских слов и поговорок, записал: «Хитёр и 
хвастлив, как ивановский мужик». Кстати, самыми 
недоверчивыми оказались москвичи.. Ну-ну… Бог 
знает кого набирают нынче в социологи.

«Не умеешь списывать, 
учись!»
В Иванове прошел конкурс шпарга-
лок. Организаторы, судя по всему, из 
педагогов, предложили школьникам 

изготовить оригинальные «шпоры» по математике. 
Согласитесь, затея более чем оригинальная. А ну-ка, 
детки, попробуйте нас обмануть. Шпаргалка во все 
времена являлась символом школьного беззакония, 
за нее выгоняли из класса, ставили неуды, вызывали 
родителей. И вот, пожалуйста, городской конкурс 
непослушания. Могу посоветовать также следую-
щие тренинги: «Как правильно вырвать из дневника 
листок», «Как прогулять урок и останься незамечен-
ным», «Как курить за школой и не спалиться».

Уже родилась ёлочка
На берегу Уводи появилась первая 
новогодняя елка. Ивановцы в недоуме-
нии: календарная зима еще не наступи-
ла, на улице около нуля, ни сугробика, 

а главный символ наступающего, 2020 года уже 
торчит. По всей видимости, колючий новогодний 
атрибут является элементом маркетинга. Попу-
лярный торговый центр, возле которого родилась 
елочка, напоминает жителям города о необходи-
мости запастись подарками и прочими новогод-
ними безделушками заранее, не откладывая дело 
в долгий ящик. В таком случае елочку вообще не 
следует разбирать. Пусть радует нас круглосуточ-
но и круглогодично 

текст: Виктор Ломосков

Через 
Удивительные события сквозь призму 
иронических наблюдений 

www. ivkukla. ru
тел. 32-85-97

www. ivmuz. ru
тел. 30-16-76

28.11 (четверг)
18:30 «Лебединая 

верность», 
концерт памяти 

Евгения 
Мартынова. Поет 
Илья Юдичев (6+)

30.11 (суббота)
16:00 Сибирский 
дуэт баянистов 

SIB-DUO и оркестр 
русских народных 

инструментов 
Ивановской 

филармонии (6+)

28.11 (четверг)
18:00 «Мальчики», 

драма на малой 
сцене по главам 

романа 
«Братья 

Карамазовы» 
(16+)

29.11 (пятница)
18:00 «Гроза», 

драма (16+)
30.11 (суббота)

17:30 «Слуга двух 
господ», 

комедия (12+)

24.11 (воскресенье)
11:00 «Ребята, давайте 

жить дружно!», 
детская музыкальная 

сказка (0+)
17:00 «Мистер Икс», 

оперетта (12+)
29.11 (пятница)

18:30 «Призрак замка 
Кентервиль», 
мюзикл (12+)

30.11 (суббота)
17:00 «Ханума», 

музыкальная 
комедия (12+)

24.11 (воскресенье)
10:00, 12:00 «Три 

медведя», обучающая 
сказка для детей от трех 

лет. Премьера! (0+)
29.11 (пятница)

18:00 «Не Ёжик», 
лесная сказка 

с превращениями для 
детей от четырех лет (0+)

30.11 (суббота)
12:00 «Каштанка», 

театральная фантазия 
для зрителей 

от семи лет (6+)

www.ivfilarmonia.ru
тел. 30-07-81

www. ivdrama. ru
тел. 32-95-35

www.ckio37.ru
тел. 48-76-17, 37-62-01

27.11 (среда) 
17:00 

«Место встречи...», 
концерт 

к 45-летию 
ЦКиО (6+)

28.11 (четверг)
18:00 

Благотворительный 
концерт 
студии 

современной 
хореографии 

«Возрождение»

«Я в первый раз участвую в 
таком мероприятии, – рассказала 
художница из Москвы Мария Очу-
бай. – Идею рисунка продумывала 
заранее. Я три раза репетировала, 
у меня постоянно не получалось! 
В чем суть концепции? Смотрите, 
сейчас каждый человек, если может 
себе это позволить, строит дом. А в 
будущем, как мне кажется, богатые 
смогут создавать собственные пла-
неты. Все они будут связаны. Это я и 
пыталась показать на рисунке».

Модель, которая стала свое- 
образным домом для планет, стоит 
и ждет, пока художница доделает 
последние штрихи. «Конечно, тя-
жело столько времени находиться в 
неподвижном положении, но я сама 

захотела побыть в такой роли. Мне 
нравится эта тема, кайфую, когда 
примеряю на себя новый образ. Сей-
час я еще не видела себя в зеркало, 
но чувствую, что будет здорово». 

Были, кстати, среди моделей и 
мужчины. «Зачем мне это? Просто 
попросили, – рассказал один из 
участников. – Когда мне сказали, что 
на мне будут рисовать, я сначала 
согласился, потом испугался, но в 
итоге смирился». Хотя некоторым 
позирование, казалось, было в 
радость: «Это приятно, когда на тебе 
рисуют, – рассказывала Ольга Кат-
кова, пока ее тело обрастало микро-
схемами. – Я кинестетик, нравится, 
когда кисть касается кожи». 

Пока авторы завершали свои 

работы, зал наполнялся гостями в 
очках с синими и красными пленка-
ми вместо линз. При взгляде через 
них рисунки оживали, посетители 
фестиваля с удивлением разгляды-
вали девушек в необычных обра-
зах. Кстати, модели не выглядели 
раздетыми: кожа была практически 
целиком покрыта краской, на голове 
у многих – причудливые украшения. 

«Если честно, мне всё это часто 
кажется немного излишним. Бодиарт –  
это, конечно, гиперболизация ма-
кияжа, – поделилась одна из судей, 
визажист Ксения Кулемина-Заруц-
кая. – Но, думаю, что есть места и 
мероприятия, где это уместно. На-
пример, здесь всё хорошо вписыва-
ется: в темном помещении кажется, 
что существуют только модели, как 
некие иноземные создания. Поэтому 
я и оцениваю образ в целом. Смотрю, 
насколько он гармоничен, насколько 
подобрана цветовая гамма».

В ивановском фестивале неоно-
вого боди-арта участвовали восемь 
художников – из Новосибирска, Мо-
сквы, Ярославля, Иванова, Израиля  

Голые в фиолетовом
В Иванове прошел первый в России фестиваль 

3D неонового боди-арта

текст: Наталья Мухина фото: Артём Синицын

Девушки, подсвеченные фиолетовым, сидят и спокойно ждут, пока 
художники закончат свою работу. Для того, чтобы создать рисунок, 
на фестивале давали четыре часа – и мало кто справлялся раньше. 
Под конец модели откровенно скучали: смотрели в телефон, пока их тела 
покрывались планетами, цветами, узорами или микросхемами. Почему 
микросхемами? Тут виновата тема соревнования – «Мечты о будущем». 


